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Câmara Municipal de Mação 
 

Acta N.º 16/ 2023 
29 de Agosto de 2023 

 
---------------------------------------------LOCAL--------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

14:30 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião. 

-----------------------------------------JUSTIFICAÇÃO DE FALTAS------------------------------------- 

O Sr. Presidente informou que o Sr. Vereador Vasco Marques não pode estar presente 

na reunião pois encontra-se no uso legal de férias, pelo que se considerou justificada a 

sua falta nesta reunião. 

------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 

A Ordem de Trabalhos desta reunião é a seguinte: 

1) Aprovação da ata da reunião anterior; 

2) Apreciação de correspondência recebida e respetivas deliberações, quando 

necessárias;  

3) Análise e eventual ratificação sobre pedido de apoio do Centro de Solidariedade 

Social Nossa Senhora das Dores de Ortiga; 

4) Análise e eventual ratificação sobre pedido da Capela de Nossa Senhora da 

Saúde, Pereiro; 

5) Análise e eventual ratificação sobre pedido da Associação Amigos de Aldeia de 

Eiras; 

6) Análise e eventual ratificação sobre pedido da Associação Desportiva e Cultural 

do Pereiro de Mação; 

7) Análise e eventual ratificação sobre pedido do Grupo Desportivo, Recreativo e 

Cultural de Penhascoso; 

8) Análise e eventual deliberação sobre pedido da Associação Desportiva de Mação; 

9) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Santa Casa da 

Misericórdia de Mação; 

10)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Sociedade Filarmónica 

União Maçaense; 

11)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Mação Futebol Clube; 



 3 

12)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação de 

Carregueira 

13) Discussão e votação de proposta de apoio a munícipes (Cadernos de Atividades 

do 1º Ciclo). 

14)Discussão e votação de proposta no âmbito do Regulamento Municipal de Apoio 

às Associações do Concelho de Mação;  

15)Discussão e votação de proposta de apoio à organização do II Encontro 

Internacional de Solidariedade Intergeracional; 

16)Análise e eventual deliberação relativa a atribuição de número de polícia em 

Santos, União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira; 

17)Análise e eventual deliberação relativa a atribuição de número de polícia em 

Amêndoa, Freguesia de Amêndoa; 

18)Análise e eventual deliberação sobre direito de preferência do artigo matricial nº 

2891, de Penhascoso. 

19) Análise e eventuais deliberações relativas às OIGP’s das AIGP’s: 

- AIGP de Envendos 

- AIGP de Ortiga 

20)Apreciação de requerimentos e pedidos de licenciamento das seguintes obras 

particulares: 

- Solange Isabel Guerreiro Casquilho – Certidão augi 

- Cabeça de Casal da Herança de Silvério Alves Mota – Certidão  

- Joaquim Matos Pereira – Certidão  

- Maria de Lurdes Pereira Lourinho Catarino – Certidão  

- Cabeça de Casal da Herança de Augusto Marques Moucho – Certidão 

- Cabeça de Casal da Herança de João Fernandes – Certidão  

- Manuel Luís Claro Fernandes - Certidão 

-------------------------------PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA---------------------------------- 

----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA----------------------------------------- 

VOLTA A PORTUGAL EM BICICLETA – 5ª ETAPA – MAÇÃO – COVILHÃ (TORRE) 

O Sr. Presidente referiu que, no passado dia 14 de agosto teve inicio em Mação a 5ª 

Etapa da Volta a Portugal em Bicicleta, que aconteceu também fruto de uma iniciativa da 

Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo, apoiada por quase todos os municípios que 

dela fazem parte e, nesse sentido, Mação teve uma partida, tal como Abrantes, Ourém 
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teve uma chegada e os outros municípios tiveram a passagem e algumas metas 

volantes. 

CASA DO CIDADÃO EM CARDIGOS 

O Sr. Presidente referiu que, conforme estava previsto, com a construção da Casa do 

Cidadão em Cardigos, a Junta de Freguesia pretende mudar as suas instalações para 

aquele espaço, o que faz todo o sentido, e vão começar a proceder a algumas 

mudanças, sem que configure, desde já, a passagem para aquele local. Mais referiu que 

irá trazer a reunião de Câmara a proposta de um contrato de arrendamento das 

instalações daquele espaço, a exemplo de outras situações similares, com outras 

instituições. 

FESTIVAL INTERNACIONAL DE FOLCLORE 

O Sr. Presidente referiu que decorreu em Chaveira, no passado dia 16 de agosto de 

2023, o Festival Internacional de Folclore, que decorreu também em alguns municípios 

do Pinhal Interior Sul e, no Concelho de Mação, foi a Chaveira o local escolhido, 

principalmente por ser uma terra com muita tradição no folclore e ter o único rancho 

folclórico ativo no nosso concelho, sendo que, felizmente, também em Ortiga se 

começarem a sentir algumas movimentações, no sentido de também terem o seu rancho 

ativo, numa localidade também de grandes tradições no folclore e espera que venham a 

retomar a sua atividade como tiveram no passado. 

Deixou uma palavra de agradecimento à Associação de Chaveira e Chaveirinha e à 

Junta de Freguesia de Cardigos, pelo esforço que fizeram para que tudo decorresse 

pelo melhor, tendo sido um espetáculo que teve umas centenas de pessoas, e tendo 

também servido umas centenas de refeições aos grupos participantes. 

APRESENTAÇÃO DE LIVRO DE FÁTIMA LOPES 

O Sr. Presidente referiu que, no próximo dia 2 de setembro de 2023, Fátima Lopes 

apresentará, no nosso concelho, um novo livro e essa apresentação será realizada em 

Casas da Ribeira, na qual a Câmara não tem qualquer envolvimento, mas para a qual foi 

convidado a estar presente. 

POSTO DA GNR DE MAÇÃO – NOVO COMANDANTE 

O Sr. Presidente referiu que recebeu, na passada semana, o novo Comandante do 

Posto da GNR de Mação, que iniciou funções também na passada semana, veio de 

Santarém e veio apresentar os seus cumprimentos à Câmara. 

ALTERAÇÃO À URBANIZAÇÃO DE SANTO ANTÓNIO 
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O Sr. Presidente referiu que, na sequência da deliberação da Câmara de se proceder a 

uma alteração na Urbanização de Santo António para a Câmara poder utilizar um dos 

seus lotes para construção de fogos de arrendamento acessível no âmbito do acordo 

que a Câmara estabeleceu com o IRU, foram notificados os proprietários dos lotes para 

se pronunciarem sobre essa alteração e, até á data, as respostas que têm chegado, são 

negativas a esta pretensão da Câmara. Mais referiu que, quando terminar o prazo, a 

Câmara avaliará a situação e tomará as decisões que forem oportunas, relativamente a 

esta matéria. 

O Sr. Vereador Nuno Barreta referiu que não foram notificados todos os proprietários da 

referida Urbanização, pois o seu lote está registado em nome de dois proprietários e 

somente um foi notificado. 

NOVO MÉDICO PARA O CENTRO DE SAÚDE DE MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que, se tudo correr como previsto, e nada indicia o contrário, 

no próximo dia 1 de outubro de 2023, teremos em Mação um novo médico que irá 

trabalhar no Centro de Saúde de Mação, de acordo com aquilo que foi determinado 

superiormente e fruto também da iniciativa e do apoio que a Câmara e a Assembleia 

Municipal de Mação aprovaram em devido tempo. Considera que esta é uma boa notícia 

para o nosso concelho e informou ainda que esteve em contacto com uma médica que 

está a trabalhar no Alentejo Litoral e que poderá também haver boas notícias, mas é 

algo que ainda está muito prematuro. 

--------------------------------SR. VEREADOR ANTÓNIO LOURO------------------------------------ 

PRAIA FLUVIAL DE CARDIGOS 

O Sr. Vereador António Louro informou que a Câmara teve algumas dificuldades com as 

infraestruturas da Praia Fluvial de Cardigos, tendo havido alguma deterioração em 

relação àquilo que estávamos habituados, entretanto já se conseguiu repor o equilíbrio e 

as coisas voltaram à normalidade. Mais referiu que estamos numa época difícil, num ano 

não muito chuvoso, em que as nossas ribeiras começam a ter algumas dificuldades de 

caudal e, por toda a região, as praias fluviais começam a sentir as condições do fim do 

verão, dos baixos caudais e, portanto, começam-se a sentir algumas dificuldades, mas 

mesmo assim, considera que a Praia Fluvial de Cardigos se encontra numa boa 

condição. 

----------------------------SR.ª VEREADORA MARGARIDA LOPES--------------------------------- 

CICLO DE CINEMA AO AR LIVRE 
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A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes referiu que está a decorrer, conforme decisão da 

Câmara, no nosso concelho, o ciclo de Cinema ao Ar Livre, dado o sucesso do mesmo 

realizado no ano passado. Mais referiu que hoje, realiza-se a sexta sessão, que será em 

Penhascoso, amanhã será em Cardigos e a última sessão será em Amêndoa. Referiu 

ainda que é de registar a grande adesão das sessões já realizadas. 

EXPOSIÇÃO “TRANSVERSALIDADES – FOTOGRAFIAS SEM FRONTEIRAS” 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que, no próximo dia 1 de setembro de 2023, 

pelas 17,00 horas, será inaugurada, na Galeria Carlos Saramago do Centro Cultural 

Elvino Pereira, a exposição "Transversalidades - Fotografias Sem Fronteiras" e deixa o 

convite aos presentes. Mais informou que a Associação Rural Move, em parceria com o 

Centro de Estudos Ibéricos e com o Município de Mação, traz até Mação o projeto 

"Transversalidades - Fotografias Sem Fronteiras", que tem como propósito promover a 

inclusão e o desenvolvimento dos territórios rurais através da arte da fotografia. 

QUINTAIS NAS PRAÇAS DO PINHAL 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que Os Quintais nas Praças do Pinhal 

regressam a Mação a 10 de setembro, após o período de paragem devido à pandemia 

de covid 19 e sendo esta uma iniciativa organizada pela Pinhal Maior, em colaboração 

com os municípios de Mação, Oleiros, Proença-a-Nova, Sertã e Vila de Rei. Mais 

informou que o evento vai ser realizado à entrada do Largo dos Combatentes, entre as 

09h00 e as 17h00, onde expositores da zona do Pinhal terão oportunidade de 

comercializar os seus produtos e excedentes agrícolas e a animação musical vai estar a 

cargo do Grupo Seca Adegas com duas atuações, às 10h e às 14h. 

PEDIDO DE INFORMAÇÃO DO SR. VEREADOR NUNO BARRETA 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que, por lapso, ainda não enviou o pedido 

de informação solicitado pelo Sr. Vereador Nuno Barreta, situação que resolverá logo 

após o términus desta reunião. 

--------------------------------SR. VEREADOR NUNO BARRETA-------------------------------------- 

CENTRO DE SAÚDE DE MAÇÃO – ENFERMEIRO DE SAÚDE PÚBLICA 

O Sr. Vereador Nuno Barreta informou que, a partir do dia 1 de setembro de 2023, 

Mação ficará sem Enfermeiro de Saúde Pública, pois vai iniciar nesse dia as suas 

funções como Enfermeiro Gestor, em Proença-a-Nova. 

O Sr. Presidente deseja ao Sr. Vereador Nuno Barreta muitas felicidades e votos de 

sucesso para as novas funções. 

ANTIGA PEDREIRA DE ENVENDOS 
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O Sr. Vereador Nuno Barreta referiu que foi feita uma cerca na antiga pedreira de 

Envendos, em Sanguinheira e questiona sobre o que está pensado fazer naquele local, 

relativamente à requalificação paisagística daquele local, uma vez que a pedreira está 

inativa, de forma a tornar aquele local mais agradável. 

O Sr. Presidente referiu que é muito pertinente a observação do Sr. Vereador Nuno 

Barreta, pois é um local onde, cada vez que se passa lá, vêm-se aqueles monstros e 

considera que a Câmara tem de agarrar aquela situação e dar-lhe um novo aspeto, seja 

requalificar tudo de uma vez ou, pelo menos, começar por retirar rapidamente do local 

todo aquele ferro, aqueles monos, para “desinfetar” aquele espaço. Mais referiu que fica 

anotada a observação do Sr. Vereador e a certeza que a Câmara irá, seguramente, 

fazer alguma coisa para melhorar aquele espaço, que não é propriedade da Câmara, 

pertence a uma família que permitia que a Câmara utilizasse, nos anos 70, 80 e 90, e 

terá de ser pensado como fazer ali alguma intervenção, que não é da Câmara, mas foi 

explorado pela mesma e, por isso tentaremos fazer algo por aquele espaço. 

----------------------------------PERÍODO DA ORDEM DO DIA----------------------------------------- 

------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR-------------------------------------------

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES--------------------------------------------------

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 164, respeitante ao 

dia 28 de agosto de 2023, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

2.817.880,43€ (dois milhões, oitocentos e dezassete mil, oitocentos e oitenta euros e 

quarenta e três cêntimos), Operações de Tesouraria: 42.907,42 € (quarenta e dois mil, 

novecentos e sete euros e quarenta e dois cêntimos). 

--------------------------SOCIEDADE FILARMONICA UNIÃO MAÇAENSE------------------------ 

AGRADECIMENTO – CEDÊNCIA DE VIATURA 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Sociedade Filarmónica União Maçaense, 

datado de 10 de agosto de 2023, no qual agradece a cedência de viatura para 

deslocação da secção Funfarra desta associação a Lisboa, no passado dia 29 de julho 

de 2023. 

------------------CONCESSIONÁRIO BAR DA PRAIA FLUVIAL DE ORTIGA------------------- 

INFORMAÇÃO 
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A Câmara tomou conhecimento do ofício do concessionário do Parque de Campismo e 

Bar da Praia Fluvial de Ortiga, datado de 29 de julho de 2023, no qual informa que, a 

partir de dia 1 de agosto de 2023 serão disponibilizados mais 36 lugares sentados no 

Bar da Praia Fluvial de Ortiga e o horário do mesmo será das 11h às 20 h. 

----------------------------------------------AFLOMAÇÃO----------------------------------------------------- 

PROPOSTA OIGP DE ENVENDOS 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Aflomação, datado de 8 de agosto de 2023, 

no qual envia link para download do documento em formato PDF, da proposta de OIGP 

para a AIGP de Envendos. 

O Sr. Vereador Nuno Barreta solicitou acesso a este documento, uma vez que o link é 

temporário e já expirou, pelo que não consegue ter acesso ao referido documento. 

O Sr. Presidente Substituto referiu que irá reenviar o link ao Sr. Vereador Nuno Barreta. 

---------------------------------GRUPO PARLAMENTAR DO PCP-------------------------------------- 

PERGUNTA AO GOVERNO 

A Câmara tomou conhecimento do ofício do Grupo Parlamentar do Partido Comunista 

Português, datado de 9 de agosto de 2023, no qual envia, para conhecimento, a 

pergunta colocada ao Sr. Ministro das Finanças sobre “Repartições de Finanças 

Encerradas – Atendimento Presencial só Possível por Marcação.” 

-------------------------------POPULAÇÃO DA ALDEIA DE CASTELO------------------------------- 

ABAIXO ASSINADO E RESPETIVA RESPOSTA 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da população da aldeia de Castelo, datado de 

28 de junho de 2023, no qual envia para conhecimento, abaixo assinado e carta enviada 

à empresa Tejo Ambiente sobre a qualidade da água fornecida a esta povoação, bem 

como a água para regas. 

A Câmara tomou também conhecimento de ofício da empresa Tejo Ambiente, datado de 

2 de agosto de 2023, no qual são dadas respostas e informações ao abaixo assinado da 

população de Castelo e que fica anexo aos documentos da presente reunião. 

--CENTRO SOLIDARIEDADE SOCIAL NOSSA SENHORA DAS DORES DE ORTIGA-- 

PEDIDO DE APOIO – FEIRA SOLIDÁRIA 

A Câmara tomou conhecimento do ofício do Centro de Solidariedade Social Nossa 

Senhora das Dores de Ortiga, datado de 3 de agosto de 2023, no qual solicita cedência 

de alguns stands, bem como montagem dos mesmos e instalação de água e lava louça, 

para apoio à Feira Solidária que vão realizar no dia 19 de agosto de 2023. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 
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“Na sequência do pedido do Centro de Solidariedade Social Nossa Senhora das Dores 

de Ortiga, datado de 3 de agosto de 2023, para cedência e montagem de stands para 

apoio à Feira Solidária, dia 19 de agosto de 2023, nos termos da alínea o) do n.º 1 do 

artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, 

proponho que a Câmara possa apoiar e ratificar o solicitado.” 

A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

----------------------CAPELA DE NOSSA SENHORA DA SAÚDE – PEREIRO------------------ 

PEDIDO DE CEDÊNCIA DE TRANSPORTE PARA BANDA FILARMÓNICA 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Capela de Nossa Senhora da Saúde, 

datado de 4 de agosto, no qual solicita cedência de transporte para a Banda Filarmónica 

da Sociedade Filarmónica União Maçaense abrilhantar a procissão, no Pereiro, no 

domingo, dia 27 de agosto de 2023, depois da missa, que terá inicio pelas 17:00 horas. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido da Capela de Nossa Senhora da Saúde, datado de 4 de 

agosto, para cedência de transporte para a Banda Filarmónica da Sociedade 

Filarmónica União Maçaense abrilhantar a procissão, no Pereiro, no domingo, dia 27 de 

agosto de 2023, nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa 

apoiar e ratificar o solicitado.” 

A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

----------------------ASSOCIAÇÃO AMIGOS DE ALDEIA DE EIRAS------------------------------- 

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Associação Amigos de Aldeia de Eiras, 

datado de 26 de julho de 2023, no qual solicita cedência de palco para apoio ao convívio 

que vão realizar no dia 26 de agosto de 2023, em Aldeia de Eiras. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido da Associação Amigos de Aldeia de Eiras, datado de 26 de 

julho de 2023, para cedência de palco para convívio que vão realizar no dia 26 de 

agosto de 2023, nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa 

apoiar e ratificar o solicitado.” 

A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 
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 “Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 5 da ordem de trabalhos: ”Pedido de apoio da Associação 

Amigos de Aldeia de Eiras.” 

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos:  

Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: “… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.” 

----------ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA E RECREATIVA DO PEREIRO DE MAÇÃO-------- 

PEDIDO DE APOIO – FESTAS PEREIRO 2023 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Associação Desportiva e Cultural do Pereiro 

de Mação, datado de 15 de agosto de 2023, no qual solicita cedência e montagem de 

stand para apoio às Festas do Pereiro 2023. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido da Associação Desportiva e Cultural do Pereiro de Mação, 

datado de 15 de agosto de 2023, para cedência e montagem de stand para as Festas do 

Pereiro 2023, nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa 

apoiar e ratificar o solicitado.” 

A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

 “Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 6 da ordem de trabalhos: ”Pedido de apoio da Associação 

Desportiva e Cultural do Pereiro de Mação.” 

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos:  
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Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: “… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.” 

--------GRUPO DESPORTIVO RECREATIVO E CULTURAL DE PENHASCOSO----------- 

PEDIDO DE CEDÊNCIA DE AUTOCARRO 

A Câmara tomou conhecimento do ofício do Grupo Desportivo, Recreativo e Cultural de 

Penhascoso, datado de 18 de agosto de 2023, no qual solicitam cedência de autocarro 

para transporte da banda da Sociedade Filarmónica União Maçaense, para dia 20 de 

agosto de 2023, para realização de peditório e procissão, em Penhascoso. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido do Grupo Desportivo, Recreativo e Cultural de Penhascoso, 

datado de 18 de agosto de 2023, para cedência de autocarro para transporte da banda 

da Sociedade Filarmónica União Maçaense, para dia 20 de agosto de 2023, para 

realização de peditório e procissão, em Penhascoso, nos termos da alínea o) do n.º 1 do 

artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, 

proponho que a Câmara possa apoiar e ratificar o solicitado.” 

A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

 “Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 7 da ordem de trabalhos: ”Pedido de apoio do Grupo 

Desportivo, Recreativo e Cultural de Penhascoso.” 

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos:  

Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: “… o processo seja efetuado tendo por base as regras 
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definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.” 

------------------------------ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA DE MAÇÃO------------------------------ 

PEDIDO DE APOIO – FESTA DE SANTA MARIA 2023 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Associação Desportiva de Mação, datado 

de 11 de agosto de 2023, no qual solicita apoio logístico e financeiro para a realização 

da Festa de Santa Maria 2023, que terá lugar nos dias 1, 2 e 3 de setembro de 2023. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido da Associação Desportiva de Mação, datado de 11 de agosto 

de 2023, para apoio logístico e financeiro à realização das Festas de Santa Maria 2023, 

nos dias 1, 2 e 3 de setembro de 2023, nos termos da alínea o) n.º 1 do artigo 33º em do 

anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a 

Câmara possa apoiar o solicitado.” 

O Sr. Presidente referiu que o apoio proposto é o apoio logístico, pois o apoio financeiro 

foi deliberado no inicio deste mandato, para os quatro anos do mesmo. 

A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

 “Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 8 da ordem de trabalhos: ”Pedido de apoio da Associação 

Desportiva de Mação.” 

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos:  

Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: “… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.” 

--------------------------SANTA CASA DA MISERICÓRDIA DE MAÇÃO--------------------------- 

PEDIDO DE CEDÊNCIA DE TRANSPORTE 



 13 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Santa Casa da Misericórdia de Mação, 

datado de 11 de agosto de 2023, no qual informa sobre realização de passeio a Fátima, 

no dia 27 de setembro de 2023 e solicita cedência de transporte para 35 pessoas para o 

referido passeio. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido da Santa Casa da Misericórdia de Mação, datado de 11 de 

agosto de 2023, para cedência de transporte para passeio a Fátima no dia 27 de 

setembro de 2023, nos termos da alínea o) n.º 1 do artigo 33º em do anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa 

apoiar o solicitado. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

--------------------------SOCIEDADE FILARMÓNICA UNIÃO MAÇAENSE------------------------ 

PEDIDO DE APOIO – ENCONTRO DE BANDAS EM MAÇÃO 2023 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Sociedade Filarmónica União Maçaense, 

datado de 18 de agosto de 2023, no qual informa que irá realizar, no dia 9 de setembro 

de 2023, o XXI Encontro de Bandas de Mação e solicita apoio logístico para o mesmo, 

bem como o lanche para os participantes. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido da Sociedade Filarmónica União Maçaense, datado de 18 de 

agosto de 2023, para apoio ao XXI Encontro de Bandas, no dia 9 de setembro de 2023, 

nos termos da alínea o) n.º 1 do artigo 33º em do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa apoiar o solicitado, nos 

moldes habituais.” 

A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

 “Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 10 da ordem de trabalhos: ”Pedido de apoio da Sociedade 

Filarmónica União Maçaense .” 

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos:  

Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 
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página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: “… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.” 

---------------------------------------MAÇÃO FUTEBOL CLUBE----------------------------------------- 

PEDIDO DE CEDÊNCIA DE PAVILHÃO 

A Câmara tomou conhecimento do ofício do Mação Futebol Clube, datado de 30 de julho 

de 2023, no qual solicita cedência do Pavilhão Municipal para treinos e jogos, bem como 

algumas salas e possibilidade do uso do bar do pavilhão como apoio aos jogos e treinos. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido do Mação Futebol Clube, datado de 30 de julho de 2023, para 

utilização do Pavilhão Municipal Prof. José Maia Marques para treinos e jogos, bem 

como uso de algumas salas e bar, nos termos da alínea o) n.º 1 do artigo 33º em do 

anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a 

Câmara possa apoiar o solicitado.” 

A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

 “Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 11 da ordem de trabalhos: ”Pedido de apoio do Mação 

Futebol Clube .” 

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos:  

Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: “… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.” 

----------------------------------ASSOCIAÇÃO DA CARREGUEIRA------------------------------------ 

PEDIDO DE APOIO PARA FESTA ANUAL 
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A Câmara tomou conhecimento do ofício da Associação da Carregueira, datado de 4 de 

julho de 2023, no qual solicita cedência de um stand para apoio à Festa anual que irão 

realizar no segundo fim-de-semana de setembro de 2023. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido da Associação de Carregueira, datado de 4 de julho de 2023, 

para cedência de stand eletrificado para apoio à Festa da Carregueira, nos termos da 

alínea o) n.º 1 do artigo 33º em do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua 

atual redação, proponho que a Câmara possa apoiar o solicitado.” 

A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

 “Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 12 da ordem de trabalhos: ”Pedido de apoio da 

Associação de Carregueira.” 

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos:  

Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: “… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.” 

----------------------------------------------PROPOSTA------------------------------------------------------ 

APOIO – AQUISIÇÃO DE CADERNOS DE ATIVIDADES 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Proponho que a Câmara assuma os custos inerentes à aquisição dos Cadernos de 

Atividades dos manuais adotados no Agrupamento de Escolas Verde Horizonte, para os 

alunos do 1º Ciclo (1º ao 4º ano). 

Para o efeito, deverão os Encarregados de Educação fazer prova da aquisição e 

liquidação dos referidos Cadernos de Atividades e solicitar, através de requerimento a 

disponibilizar pela Câmara Municipal de Mação, o respetivo apoio financeiro.” 
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A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada, não tendo 

participado na votação a Sr.ª Vereadora Margarida Lopes e o Sr. Vereador Nuno Barreta 

por serem parte interessada na deliberação tomada. 

-REGULAMENTO MUNICIPAL DE APOIO ASSOCIAÇÕES - CONCELHO DE MAÇÃO  

APOIO À ATIVIDADE REGULAR 2023 

Face à informação dos serviços que fica anexa aos documentos da presente reunião, a 

Câmara deliberou por unanimidade atribuir os seguintes apoios à atividade regular das 

seguintes Associações: 

- Liga Regional de Melhoramentos de Ortiga – 1.525,81€ (mil, quinhentos e vinte e cinco 

euros e oitenta e um cêntimo) 

- Grupo Desportivo e Recreativo de Carvoeiro – 1.037,44€ (mil, trinta e sete euros e 

quarenta e quatro cêntimos). 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

----------------------------------------------PROPOSTA------------------------------------------------------ 

APOIO - II ENCONTRO INTERNACIONAL DE SOLIDARIEDADE INTERGERACIONAL 

Foi presente na reunião a seguinte proposta do Sr. Vereador Vasco Marques: 

“Com vista à organização do II Encontro Internacional de Solidariedade Intergeracional, 

nos dias 7, 8 e 9 setembro de 2023, em Mação, nos termos da alínea u) do nº1 do artigo 

33º do anexo I da Lei nº75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho 

que a câmara possa prestar os seguintes apoios; 

Apoio financeiros: 

- Jantar no dia 8/9/2023 -  Previsão máxima de 75 pessoas 

- Almoço no dia 9/9/2023 - Previsão máxima de 50 pessoas 

- Aluguer do Piano, afinação e transporte: 800€+IVA 

Apoios em serviços: 

-Transportes:  

- Disponibilização de transportes durante o evento para deslocações entre Lisboa e 

Mação e retorno           

- Deslocações em Mação e Gavião (Belver)  

- Cedência de espaço:  

Auditório  (8 e 9/9/2023) 

Cine-teatro ( 8/9/2023 -  21:15h) 

Visitas : Museu de Mação e Ortiga 

Divulgação do evento 
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Transmissão on-line do evento.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

-------------------------OIGP DE ORTIGA E OIGP DE ENVENDOS---------------------------------- 

PARECER DA CÂMARA MUNICIPAL DE MAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento dos projetos das OIGP’s de Ortiga e Envendos. 

O Sr. Vereador António Louro referiu que não participará da discussão nem na votação 

deste ponto, mas dará apenas algumas informações para contextualizar o assunto. Mais 

referiu que a legislação da aprovação das OIGP’s prevê que várias entidades tenham de 

se pronunciar sobre os projetos em si, prevê que estes projetos sejam sujeitos à 

aprovação em plenário dos aderentes e prevê que depois sejam enviados a uma série 

de entidades e recebam também parecer positivo das mesmas. Referiu ainda que estão, 

por questões operacionais, a serem alterados os termos, estão primeiro a ser presentes 

às entidades antes de serem colocados à discussão pública e à aprovação dos 

aderentes para evitar situações que, depois, já seriam mais complexas de resolver e, 

nesse sentido, já foi realizada uma reunião de concertação entre as várias entidades, 

nomeadamente, a Direção Geral do Território, a Autoridade Nacional de Emergência e 

Proteção Civil, a APA, a CCDRLVT, a AGIF, o ICNF, a Direção Geral de Agricultura de 

Lisboa e Vale do Tejo, a Direção Geral de Desenvolvimento Rural, a DGT e a Câmara 

Municipal de Mação. Mais referiu que, nesse sentido, formalmente, a Câmara não 

precisa de fazer uma aprovação, os técnicos da Câmara tiveram uma reunião e a 

Câmara só tem de se pronunciar oficialmente sobre alguns pontos muito específicos do 

relatório, nomeadamente nas questões que têm a ver com o PDM, sobre a articulação 

do documento com o Plano Municipal de Defesa da Floresta Contra Incêndios, das 

questões relativas às linhas de alta tensão, às antenas de comunicações, aos sítios 

arqueológicos e, nesse sentido, foi pedido ao Arquiteto e ao Técnico do Gabinete 

Florestal que fizessem os pareceres necessários e quer o Gabinete Florestal, quer os 

Serviços Técnicos da Câmara fizeram um parecer (que entregou aos presentes e ficam 

anexos aos documentos da presente reunião) que vai depois ser transcrito para a acta 

da reunião de concertação. Mais referiu que esta análise na Câmara, apesar de não 

estar prevista no processo, considera que é importante e deve ser executada pois é 

também um dar nota à Câmara do processo, que tem sido muito complexo, dado o 

elevado número de entidades que estão envolvidas e que se pronunciam por escrito, 

com pareceres que acabam por se tornar complexos. Referiu ainda que foram 

solicitados reparos a ambos os projetos de Ortiga e Envendos, acertos de pequeno 
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pormenor, numa pequena percentagem dos pontos do documento e, em termos de 

trabalho de execução, estamos já a fazer as correções solicitadas e assim que estiverem 

concluídas vamos reenviar o documento e a DGT, se considerar que esse documento 

tem todas as correções, dá o aval e, imediatamente se inicia o período de 30 dias de 

discussão pública dos projetos e, no final desse período a DGT, se considerar que estão 

ultrapassados todos os pressupostos, envia o projeto para ratificação pelo Sr. Secretário 

de Estado das Florestas e Desenvolvimento Rural e consideram-se os projetos 

aprovados, que rondam os 5 milhões de euros de investimento. Mais referiu que, nestes 

projetos, em traços gerais, há uma enorme redução das áreas de matos, na realidade 

aquilo que aparece como áreas de matos são os povoamentos florestais que existiam no 

passado e que arderam em 2003 e em 2027 e que agora são considerados matos, 

prevê-se um aumento muito significativo das áreas de sobreiro, quer com utilização de 

pastorícia, quer com uma vocação mais florestal e ambos os projetos preveem um 

investimento muito forte na área do olival e um investimento também muito significativo 

na área da vinha, numa tentativa da reintrodução das culturas agrícolas com dimensão e 

com escala que permitam aumentar a compartimentação da paisagem, reforçando de 

uma maneira muito forte os sobreiros, o pinheiro manso também entra com alguma força 

e preparar os territórios para, havendo a possibilidade, fazer a introdução de áreas de 

painéis solares, nas áreas onde ambientalmente são mais adequados, de modo a que 

não se percam solos agrícolas e a servir de compartimentação. Terminou referindo que 

o que está previsto é um apoio a 100% e estão também previstos apoios para a 

manutenção de todo este ecossistema por um período de 20 anos. 

O Sr. Presidente referiu que esteve presente na reunião de concertação e apercebeu-se 

que o que era muito simples no inicio está a tornar-se mais complexo do ponto de vista 

das exigências e daquilo que são as recomendações das entidades, pois todas elas 

querem deixar um pouco a sua marca, defendendo o ponto de vista de cada uma e, 

portanto, é um trabalho muito complexo, sendo a primeira vez que está a ser feito em 

Portugal, nestes moldes, a Câmara de Mação e os projetos de Mação são aqueles que 

estão mais adiantados e é natural que também sirvamos aqui um pouco de cobaias de 

todo este processo. Mais referiu que, nesta altura, e daquilo que conseguiu perceber na 

reunião, aquilo que já foi feito e que está suficientemente desenvolvido já é bastante 

para que estes projetos possam vir a concretizar-se e, portanto, considera que a Câmara 

deve dar um parecer positivo aos projetos das OIGP’s de Ortiga e Envendos para que se 
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possa prosseguir este trabalho e possamos ver no terreno, quanto antes, algumas 

intervenções nestas duas áreas. 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes referiu que, após a apresentação feita pelo Sr. 

Vereador António Louro e tendo em conta o facto de Mação estar na linha da frente em 

termos de trabalho apresentado, considera que faz todo o sentido dar aqui o parecer 

positivo aos dois projetos apresentados e a todo o trabalho que tem sido desenvolvido 

ao longo dos últimos meses. 

O Sr. Vereador Nuno Barreta referiu que, sem desprimor pelo trabalho que tem vindo a 

ser desenvolvido, nem para os resultados que venham a ser obtidos, mas recebeu o 

relatório nesta reunião, o link do weetransfer não funciona e, face a isto, apesar de 

querer muito dar também o seu parecer positivo, abstém-se nesta tomada de parecer. 

Assim, a Câmara deu parecer positivo, por maioria, com a abstenção do Sr. Vereador 

Nuno Barreta e não tendo o Sr. Vereador António Louro participado na votação, aos 

projetos das OIGP’s de Ortiga e Envendos, apresentados nesta reunião. 

-------------------------ATRIBUIÇÃO DE NÚMERO DE POLÍCIA------------------------------------- 

Face à informação dos serviços, a Câmara deliberou por unanimidade a atribuição do 

número de polícia 81, ao imóvel sito na Rua Principal, na localidade de Santos, União de 

Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira. 

-------------------------ATRIBUIÇÃO DE NÚMERO DE POLÍCIA------------------------------------- 

Face à informação dos serviços, a Câmara deliberou por unanimidade a atribuição do 

número de polícia 54, ao imóvel sito na Rua do Cruzeiro, na localidade de Amêndoa, 

Freguesia de Amêndoa. 

-----------------------DIREITO LEGAL DE PREFERÊNCIA SOBRE IMÓVEL--------------------

CASA PRONTA – ANÚNCIO Nº 105171 /2023 

Foi presente a reunião um formulário da Casa Pronta, para decisão sobre o Direito Legal 

de Preferência da Câmara Municipal relativamente a imóvel, com o artigo matricial nº 

2891, para venda na Freguesia de Penhascoso, Concelho de Mação. Foi deliberado, por 

unanimidade, que a Autarquia não pretende exercer o direito legal de preferência 

relativamente ao imóvel apresentado. 

-----------------------DIREITO LEGAL DE PREFERÊNCIA SOBRE IMÓVEL--------------------

CASA PRONTA – ANÚNCIO Nº 108686/2023 

Foi presente a reunião um formulário da Casa Pronta, para decisão sobre o Direito Legal 

de Preferência da Câmara Municipal relativamente a imóvel, com o artigo matricial nº 

4565, para venda na Freguesia de Mação, Concelho de Mação. Foi deliberado, por 
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unanimidade, que a Autarquia não pretende exercer o direito legal de preferência 

relativamente ao imóvel apresentado. 

-----------------------DIREITO LEGAL DE PREFERÊNCIA SOBRE IMÓVEL--------------------

CASA PRONTA – ANÚNCIO Nº 110191 /2023 

Foi presente a reunião um formulário da Casa Pronta, para decisão sobre o Direito Legal 

de Preferência da Câmara Municipal relativamente a imóvel, com o artigo matricial nº 

5522, para venda na Freguesia de Mação, Concelho de Mação. Foi deliberado, por 

unanimidade, que a Autarquia não pretende exercer o direito legal de preferência 

relativamente ao imóvel apresentado. 

-----------------------DIREITO LEGAL DE PREFERÊNCIA SOBRE IMÓVEL--------------------

CASA PRONTA – ANÚNCIO Nº 109731/2023 

Foi presente a reunião um formulário da Casa Pronta, para decisão sobre o Direito Legal 

de Preferência da Câmara Municipal relativamente a imóvel, com o artigo matricial nº 

5396, para venda na Freguesia de Mação, Concelho de Mação. Foi deliberado, por 

unanimidade, que a Autarquia não pretende exercer o direito legal de preferência 

relativamente ao imóvel apresentado. 

-----------------------DIREITO LEGAL DE PREFERÊNCIA SOBRE IMÓVEL--------------------

CASA PRONTA – ANÚNCIO Nº 111343 /2023 

Foi presente a reunião um formulário da Casa Pronta, para decisão sobre o Direito Legal 

de Preferência da Câmara Municipal relativamente a imóvel, com o artigo matricial nº 

4646, para venda na Freguesia de Mação, Concelho de Mação. Foi deliberado, por 

unanimidade, que a Autarquia não pretende exercer o direito legal de preferência 

relativamente ao imóvel apresentado. 

-----------------------DIREITO LEGAL DE PREFERÊNCIA SOBRE IMÓVEL--------------------

CASA PRONTA – ANÚNCIO Nº 110179 /2023 

Foi presente a reunião um formulário da Casa Pronta, para decisão sobre o Direito Legal 

de Preferência da Câmara Municipal relativamente a imóvel, com o artigo matricial nº 

4646, para venda na Freguesia de Mação, Concelho de Mação. Foi deliberado, por 

unanimidade, que a Autarquia não pretende exercer o direito legal de preferência 

relativamente ao imóvel apresentado. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO-----------------------------------------

REQUERENTE: CABEÇA DE CASAL DA HERANÇA DE SILVÉRIO ALVES MOTA 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Cabeça de Casal da Herança de Silvério Alves Mota, registado na 
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secretaria sob o nº 8379 em 29 de junho de 2023, deliberou por unanimidade certificar 

que o prédio urbano com o artigo nº 351, localizado em Vale do Grou, freguesia de 

Envendos, Concelho de Mação, foi totalmente demolido e o seu espaço cedido para 

espaço público. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO-----------------------------------------

REQUERENTE: CABEÇA DE CASAL DA HERANÇA DE SILVÉRIO ALVES MOTA 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Cabeça de Casal da Herança de Silvério Alves Mota, registado na 

secretaria sob o nº 8377 em 29 de junho de 2023, deliberou por unanimidade certificar 

que o prédio urbano com o artigo nº 251, localizado em Vale do Grou, freguesia de 

Envendos, Concelho de Mação, foi totalmente demolido e o seu espaço cedido para 

alargamento do espaço público. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO-----------------------------------------

REQUERENTE: CABEÇA DE CASAL DA HERANÇA DE AUGUSTO MARQUES 

MOUCHO 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Cabeça de Casal da Herança de Augusto Marques Moucho, registado 

na secretaria sob o nº 10338 em 16 de agosto de 2023, deliberou por unanimidade 

certificar que o prédio urbano com o artigo nº 3035, localizado na Rua da Associação, 

localidade de Serra, União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, 

Concelho de Mação, foi totalmente demolido e o seu espaço cedido para alargamento 

da rua pública. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO-----------------------------------------

REQUERENTE: CABEÇA DE CASAL DA HERANÇA DE MANUEL PIRES NETO 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Cabeça de Casal da Herança de Manuel Pires Neto, registado na 

secretaria sob o nº 10888 em 28 de agosto de 2023, deliberou por unanimidade certificar 

que o prédio rústico com o artigo nº 24 da secção BU, freguesia de Envendos, Concelho 

de Mação, é atravessado pelo Caminho Municipal e pela rua de Santo António, podendo 

vir a formar três parcelas de terreno distintas e autónomas entre si. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO-----------------------------------------

REQUERENTE: CABEÇA DE CASAL DA HERANÇA DE JOÃO FERNANDES 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Cabeça de Casal da Herança de João Fernandes, registado na 
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secretaria sob o nº 8439 em 30 de junho de 2023, deliberou por unanimidade certificar 

que o prédio rústico com o artigo nº 37, secção R, da Freguesia de Cardigos, Concelho 

de Mação, é atravessado pelo Caminho Municipal nº 1254, podendo vir a formar duas 

parcelas de terreno distintas e autónomas entre si. 

---------------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI ---------------------------------

REQUERENTE: SOLANGE ISABEL GUERREIRO MARTINS CASQUILHO 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Solange 

Isabel Guerreiro Martins Casquilho, registado na secretaria sob o nº 10197 em 10 de 

agosto de 2023, em que requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das 

Áreas Urbanas de Génese Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio 

jurídico do qual resulta ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a 

ampliação do número de compartes dos prédios rústicos com os artigos nº 90 da secção 

O e nº 158 da secção R, da Freguesia de Ortiga, a Câmara deliberou por unanimidade, 

informar o requerente que não se veem inconvenientes na realização do acto ou negócio 

jurídico do qual resulta ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a 

ampliação do número de compartes dos prédios rústicos com os artigos nº 90 da secção 

O e nº 158 da secção R, da Freguesia de Ortiga. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO -------------------------------------------------

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 


